



Unión Africana



Queridos Delegados,

La honorable mesa de la Unión Africana los saluda cordialmente y les agradece su interés para este comité y su participación en el Modelo de Naciones Unidas de la Universidad Anáhuac México campus Norte, UANMUN 2019.

El proyecto de UANMUN 2019 les permite a los delegados vivir una experiencia que les dará la oportunidad de conocer de manera profunda el funcionamiento de las relaciones internacionales. La aplicación de sus conocimientos a los largo del debate los someterá a un prueba para determinar sus capacidades de toma de decisiones en el contexto internacional, y evolucionarán progresivamente en un resolución. A todo lo largo del proceso, las habilidades de los delgados jugarán un papel clave, porque darán a conocer sus posturas a lo largo de las distintas sesiones de negociación.

El comité de la Unión Africana fue reconocido en este proyecto como consecuencia de las problemáticas mundiales de la aplicación correcta de los Derechos Humanos en el continente africano. Estos mismos derechos están limitados por diferentes factores, tanto sociales como económico, pero principalmente por el surgimiento de distintos grupos terroristas, como Boko Haram. Algunas encuestas señalan que se trata de un grupo que posee los mismos recursos financieros que Al-Qaeda, por lo que resulta inquietante su rápido ascenso en la política africana. Las problemáticas sociales y de seguridad que se presentan en África pueden asociarse al racismo religioso que se presenta en todos los países. En los últimos años, la adopción de movimientos liberales apareció en varios países y crearon fuertes confrontaciones ideológicas que derivaron en disputas políticas entre los gobiernos miembros de la Unión.

Dos temas serán abordados en este comité, ambos de importancia internacional actual, todos tienen la finalidad de llegar a desarrollar soluciones viables y concretas.

Cordialmente,

Jack Saad Mograbi Abadi

Lucía Rodríguez Díaz

Emmanuel Gbaka Kouadio

Oficial de Conferencias

Presidente

Moderador



La Unión Africana

Los antecedentes de la Unión Africana se basan en el panafricanismo, una doctrina política basada en el sentimiento de la fraternidad africana en defensa de la liberación del continente colonizador. El panafricanismo refleja el esfuerzo por establecer un estado en busca de la unificación del continente bajo un gobierno compartido (Santos, 2010).

Es por eso que el continente africano, en el contexto de los movimientos de liberación nacional y las luchas por la independencia de África, emprendió una búsqueda de integración que comenzó con la Organización de la Unidad Africana (OUA) en 1963. , con el objetivo de promover la cooperación entre los estados africanos. La OUA es, por lo tanto, la organización considerada como la antecesora de la Unión Africana y basada en el modelo de integración de la Unión Europea (Santos, 2010).

La Unión Africana se ha convertido en la respuesta a la búsqueda de la unidad y el desarrollo económico y social de los países africanos. Esta unión les ha permitido avanzar en diferentes áreas, así como a crear diferentes programas y tratados de desarrollo, economía, política, derechos humanos, estatus socioeconómico, entre otros (African Union, s.f.a; Santos, 2010).

La creación de la Unión Africana fue revolucionaria para el continente africano y su evolución institucional. Esta organización nació gracias a la Declaración de Sirte, donde los Jefes de Estado y de Gobierno de la OUA se unieron para impulsar el proceso de integración en África con el fin de obtener un papel importante dentro de la economía mundial. Por lo tanto, es pertinente atribuir el éxito de la creación de la Unión Africana a la OUA que, en septiembre de 1999, buscaba una rápida integración económica y política en África. Se organizaron cuatro cumbres durante el proceso de lanzamiento de la Unión Africana: 1) la Sesión Especial de Sirte, donde se tomó la decisión de crear la Unión; 2) la Cumbre de Lomé, donde se llevó a cabo la adopción del Acta Constitutiva de la Unión; 3) la Cumbre de Lusaka, donde se discutió la implementación de la Unión Africana; y 4) la Cumbre de Durban, donde la Unión Africana lanzó y convocó la primera Asamblea de Jefes de Estado de la Unión



Africana. Hoy en día, la Unión Africana sigue vigente y cuenta con cincuenta y cinco países (African Union, s.f.b) :

Desde su aparición, la Unión Africana está compuesta por diferentes órganos que le permiten completar un funcionamiento correcto y efectivo. En primer lugar, el primer órgano es la Asamblea, considerada como el órgano supremo de la unión, compuesta por Jefes de Estado y Jefes de Gobierno. Por lo tanto, el Consejo Ejecutivo, compuesto por ministros y autoridades designadas por los gobiernos interesados, es responsable ante la Asamblea; luego, el Comité de Representantes Permanentes, que incluye, como su nombre lo indica, los representantes permanentes de los Estados Miembros acreditados ante la Unión, es responsable de preparar el trabajo de la Junta Ejecutiva (African Union, s.f.a).

Por otro lado, el Parlamento panafricano es el organismo responsable de garantizar la plena participación de los pueblos africanos en la gobernanza, el desarrollo y la integración económica del continente. También es importante conocer la existencia del Tribunal de Justicia de la Unión Africana, cuyas funciones y composición se definen en los estatutos presentados a la Conferencia de Maputo (African Union, s.f.a).

La Unión Africana tiene dos consejos: el Consejo de Paz y Seguridad y el Consejo Económico, Social y Cultural (ECOSOCC). Es importante tener en cuenta que el Consejo de Paz y Seguridad se creó durante el mes de julio de 2001 durante la Cumbre de Lusaka, es decir, durante la evolución de la Unión Africana. Por otro lado, el Consejo ECOSOCC, compuesto por diferentes grupos sociales y profesionales de los Estados miembros de la Unión Africana, se creó durante la Cumbre de Maputo (African Union, s.f.a).

Por lo tanto, la Unión Africana también cuenta con comités técnicos especializados que tratan los temas sectoriales. Hay siete comités (African Union, s.f.a) :

1. Comisión de Economía Rural y Asuntos Agrícolas.
2. La Comisión de Asuntos Monetarios y Financieros.
3. El Comité de Asuntos de Comercio, Aduanas e Inmigración.
4. La Comisión de Industria, Ciencia y Tecnología, Energía, Recursos Naturales y Medio Ambiente.



5. La Comisión de Transportes, Comunicaciones y Turismo.
6. La Comisión de Sanidad, Trabajo y Asuntos Sociales.
7. La Comisión de Educación, Cultura y Recursos Humanos. (African Union, s.f.).

Sin olvidarse también de las tres instituciones financieras (African Union, s.f.a) :

1. El Banco Central Africano
2. Fondo Monetario Africano
3. El Banco Africano de Inversión (African Union, s.f.a).

Finalmente, la Comisión de la Unión Africana, compuesta por el Presidente, el Vicepresidente, ocho Comisionados y miembros del personal, se considera el órgano central. Su función es gestionar las actividades y el desempeño de la Unión Africana a diario, a través de la defensa de sus intereses y el desarrollo de proyectos, planes estratégicos y estudios que se presentarán al Consejo Ejecutivo. También es responsable de desarrollar, promover, coordinar y armonizar los programas y políticas de la Unión con los de las comunidades económicas regionales de la Unión Africana. Es importante tener en cuenta que cada uno de los ocho comisionados es responsable de dirigir una de las carteras y su contenido: 1) paz y seguridad (prevención, gestión y resolución de conflictos y lucha contra el terrorismo), 2) asuntos políticos (derechos humanos, democracia, buen gobierno, instituciones electorales, organizaciones de la sociedad civil, asuntos humanitarios, refugiados, repatriados y desplazados internos), 3) infraestructura y energía (energía, transporte, comunicaciones, infraestructura y turismo), 4) asuntos sociales (salud, niños, fiscalización de drogas, población, migración, trabajo y empleo, deportes y cultura), 5) recursos humanos, ciencia y tecnología (educación, comunicación informática, jóvenes, recursos humanos, ciencia y tecnología), 6) comercio e industria (comercio, industria, aduanas e inmigración), 7) economía rural y agricultura (economía rural, agricultura y seguridad alimentaria, ganadería, medio ambiente, agua y recursos naturales y desertificación), y 8) asuntos económicos (integración económica). UE, asuntos monetarios, desarrollo del sector privado, inversión y movilización de recursos) (African Union, s.f.a).

La Unión Africana tiene una visión que puede traducirse en una sola frase: "Un África



integrada, próspera y en paz, impulsada por sus propios ciudadanos y que representa una fuerza dinámica en el escenario mundial". Es decir, la visión de la Unión Africana contempla un futuro de integración dinámica basado en proyectos a largo plazo que se resumen en catorce objetivos (African Union, s.f.a) :

1. Lograr una mayor unidad y solidaridad entre los países africanos y los pueblos de África.
2. Defender la soberanía, integridad territorial e independencia de sus Estados miembros.
3. Acelerar la integración política y económica del continente.
4. Promover y defender las posiciones comunes africanas sobre temas de interés para el continente y sus pueblos.
5. Fomentar la cooperación internacional, teniendo debidamente en cuenta la Carta de las Naciones Unidas y la Declaración Universal de los Derechos Humanos.
6. Promover la paz , la seguridad y la estabilidad del continente.
7. Promover y proteger los derechos humanos y de los pueblos de conformidad con la Carta Africana de Derechos Humanos y de los Pueblos y otros instrumentos pertinentes de derechos humanos.
8. Crear las condiciones necesarias para que el continente desempeñe su papel adecuado en la economía global y en las negociaciones internacionales.
9. Promover el desarrollo sostenible a nivel económico, social y cultural y la integración de las economías africanas.
10. Promover la cooperación en todas las áreas de la actividad humana para elevar el nivel de vida de los pueblos africanos.
11. Coordinar y armonizar las políticas entre las comunidades económicas regionales existentes y futuras para lograr progresivamente los objetivos de la Unión.
12. Promover el desarrollo del continente mediante la promoción de la investigación en todos los campos, especialmente en los campos de la ciencia y la tecnología.
13. Coordinar y armonizar las políticas entre las comunidades económicas regionales existentes y futuras para lograr progresivamente los objetivos de la Unión.



14. Trabajar con socios internacionales relevantes para erradicar enfermedades prevenibles y promover la salud en el continente (African Union, s.f.a).

En conclusión, la Unión Africana es la organización multilateral más importante en el continente africano, que es principalmente responsable de promover la integración de África y el desarrollo económico y social. Es un proceso de integración que controla la seguridad nacional de los países africanos y promueve los principios de democracia y paz en la construcción de la identidad africana (Santos, 2010).

Referencias :

African Union. (s.f.a). AU in a Nutshell. Recuperado de <https://au.int/en/history/oau-and-au>

African Union. (s.f.b). Member State Profiles. Recuperado de <https://au.int/en/memberstates>

Santos, G. M. (2010). La Unión Africana (UA). Recuperado de <http://www.diputados.gob.mx/sedia/sia/spe/SPE-ISS-08-10>



Tópico A

Medidas preventivas para prevenir el abuso sexual por parte del personal de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas en misiones africanas

Las Naciones Unidas (ONU) han definido su función como garante para la construcción de la paz y la seguridad internacional como uno de sus principales objetivos desde la creación del Mapa del Atlántico en 1945. Para lograrlo, Como objetivo, esta organización internacional se basa en la cooperación internacional de los 192 estados miembros soberanos de las Naciones Unidas (Costero, sf). Las Naciones Unidas, en colaboración con el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz y el Departamento de Apoyo de Campo, luchan por el mantenimiento de la paz a través de sus misiones humanitarias dirigidas por personal de mantenimiento de la paz (Nations Unies, s.f.).

Las misiones de paz son una herramienta utilizada por las Naciones Unidas para ayudar a los distintos países del sistema internacional a disolver sus conflictos y lograr una paz duradera (Costero, s.f.). Las fuerzas que conforman el personal de mantenimiento de la paz son el personal civil, el personal militar y los oficiales de policía que trabajan en países asolados por conflictos (Naciones Unidas, s.f.). Estas misiones comúnmente han atribuido gran importancia a los conflictos en África, y principalmente en el África subsahariana, debido al impacto que cada conflicto tiene en los diferentes niveles: nacional, regional e internacional (Costero, s.f.).

Hasta ahora, el personal de mantenimiento de la paz ha logrado marcar una diferencia notable en las vidas de millones de residentes africanos (Costero, s.f.). De hecho, el mantenimiento de la paz de la ONU es la representación más importante y conocida de la organización en cuestión. Según las Naciones Unidas,

"El personal de mantenimiento de la paz protege a los civiles, previene activamente los conflictos, reduce la violencia, mejora la seguridad y empodera a las autoridades nacionales para que asuman estas responsabilidades [...]. "Las operaciones de mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas ayudan a los países receptores a ser más resistentes al conflicto, allanando el camino para el mantenimiento de una paz duradera, incluso abordando las causas fundamentales del conflicto." (Nations Unies, s.f.).



Actualmente hay catorce operaciones de mantenimiento de la paz en el mundo, siete de las cuales tienen lugar en el continente africano :

1. MONUSCO: Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en la República Democrática del Congo.
2. MINUSCA: Tiene el mandato de proteger a los civiles y apoyar la implementación de la transición en la República Centroafricana.
3. UNMISS: Misión de las Naciones Unidas en Sudán del Sur.
4. UNISFA: Fuerza de Seguridad Provisional de las Naciones Unidas para Abyei.
5. UNAMID: Operación Híbrida de la Unión Africana y las Naciones Unidas en Darfur
6. MINURSO: Misión de las Naciones Unidas para el Referéndum en el Sáhara Occidental.
7. MINUSMA: Misión Multidimensional Integrada de Estabilización de las Naciones Unidas en Malí (Naciones Unidas, s.f.).

Sin embargo, aparte de las buenas intenciones de ayudar a los países que sufren conflictos y a pesar del grado de importancia internacional que recae sobre los hombros de estas brigadas, las Naciones Unidas han demostrado que no pueden resolver globalmente los conflictos africanos en su totalidad. Thomas Dietrich dijo que "el fracaso es igual a las esperanzas puestas en él" (Dietrich, 2018, Naciones Unidas, 2016). Pero una verdad aún más difícil está oculta detrás de las intenciones más nobles de las Naciones Unidas. El personal de mantenimiento de la paz ha sido acusado repetidamente de abuso sexual, lo que ha llevado a los países miembros de la ONU a ejercer presión sobre el mismo organismo para imponer medidas preventivas contra tales actos inhumanos (Daniels, 2018). . Es decir, los soldados que intervienen en África no solo son acusados de no hacer su trabajo al no intervenir para prevenir las masacres en África, sino que también se les considera que violan los derechos de los civiles que practican el abuso sexual (Dietrich, 2018).

“Un acto terrible puede borrar mil sacrificios nobles”. En diciembre de 2015, el Sr. Ban Ki-moon (que entonces era el Secretario General de la ONU), tomó una serie de medidas para implementar y fortalecer una política de tolerancia cero en esta área (Naciones Unidas, 2016). De hecho, a partir de mayo de 2016, ya se habían identificado 44 cargos de abuso sexual por parte del personal de mantenimiento de la paz, de los cuales veintinueve de los agentes de mantenimiento de la paz en cuestión formaban parte de la MINUSCA. La suma de sus cifras con los casos identificados a lo largo de 2015 reveló un total de 113 cargos. La ONU ha identificado que la mayoría de los soldados acusados de abuso sexual provienen de la República Democrática del Congo, Níger, Congo-Brazzaville, Marruecos y Sudáfrica.” (Daniels, 2018).



Como resultado, la reputación de los soldados en el mantenimiento de la paz y las misiones de mantenimiento de la paz cayó por el camino. Además, las Naciones Unidas fueron fuertemente criticadas por las represalias descuidadas que se usaron para castigar a los soldados acusados: solo algunos de los acusados fueron investigados, y una minoría de los soldados fueron sentenciados a solo unas pocas semanas de prisión. . Ante tales eventos, la ONU emitió recomendaciones para "la creación in situ de tribunales de guerra para juzgar rápidamente a los culpables y considerar la posibilidad de levantar la huella digital de cada casco azul". Además, la organización creó un fondo monetario para ayudar a las víctimas de abuso sexual (Daniels, 2018).

Finalmente, la Unión Africana trabajó con las Naciones Unidas para encontrar una solución a los abusos. Las negociaciones se llevaron a cabo principalmente por los tres estados africanos que forman parte del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas: Côte d'Ivoire, Guinea Ecuatorial y Etiopía (Naciones Unidas, 2018). Sin embargo, algunos países como Egipto y Sudáfrica han actuado sobre este tema al decidir encarcelar a los perpetradores de abuso sexual, así como a establecer una corte marcial para juzgar a los soldados (Daniels, 2018).

Preguntas de Investigación:

1. ¿Cuáles son las posiciones adoptadas por los Estados africanos sobre el abuso sexual por parte del personal de mantenimiento de la paz?
2. ¿Son los acuerdos entre el organismo regional y las Naciones Unidas suficientes para combatir el abuso sexual en la región?
3. ¿Cómo la Unión Africana garantiza el respeto de la aplicación de los derechos humanos en la región?
4. ¿En qué medida los países miembro de la ONU (que no forman parte de la región africana) participan en este asunto?

Fuentes de apoyo :



African Commission on Human and People's Rights. (). Protocol to the African Charter on Human and Peoples' Rights on the Rights of Women in Africa
<http://www.achpr.org/instruments/women-protocol/#1>

Nations Unies. (06 de diciembre de 2018). Le Conseil de sécurité débat du financement des opérations de paix de l'Union africaine. *Couverture des réunions & communiqués de presse*. Recuperado de <https://www.un.org/press/fr/2018/cs13609.doc.htm>

Nations Unies. (s.f.). Lieux d'intervention. Maintien de la paix. Recuperado de <https://peacekeeping.un.org/fr/where-we-operate>

Protocolo de la Carta africana de derechos humanos y de los pueblos sobre los derechos de las mujeres en África. (s.f.). Gloobal. Recuperado de http://www.gloobal.net/iepala/gloobal/fichas/ficha.php?entidad=Instrumentos_Juridicos&id=2072

Referencias :

Costero, C. (s.f.). Las Misiones para la Paz de Naciones Unidas en el África subsahariana. Recuperado de https://ceaa.colmex.mx/aladaa/memoria_xiii_congreso_internacional/images/costero_misiones.pdf

Daniels, W. (18 de mayo de 2018). Casques bleus accusés d'abus sexuels : l'ONU fait monter la pression sur les pays fournisseurs de troupes. *Le Monde*. Recuperado de https://www.lemonde.fr/international/article/2016/05/18/quarante-quatre-cas-d-abus-sexuels-commis-par-des-casques-bleus-recenses-depuis-debut-2016_4921116_3210.html

Nations Unies. (07 de septiembre de 2016). Face aux abus sexuels commis par les soldats de la paix de l'ONU, les États Membres appuient la politique de tolérance zéro du Secrétaire général. *Couverture des réunions & communiqués de presse*. Recuperado de <https://www.un.org/press/fr/2016/ag11810.doc.htm>



Dietrich, T. (08 de junio de 2018). Casques bleus en Afrique : la spirale infernale.

L'Opinion. Recuperado de <https://www.lopinion.fr/edition/international/casques-bleus-en-afrique-spirale-infernale-152810>

Nations Unies. (06 de diciembre de 2018). Le Conseil de sécurité débat du financement des opérations de paix de l'Union africaine. *Couverture des réunions & communiqués de presse*. Recuperado de <https://www.un.org/press/fr/2018/cs13609.doc.htm>

Nations Unies. (s.f.). Qu'est-ce que le maintien de la paix ?. Maintien de la paix. Recuperado de <https://peacekeeping.un.org/fr/about-us>



Tópico B

Boko Haram y el terrorismo Yihadista en África

Boko Haram, que literalmente significa "la educación occidental es un pecado", es un grupo terrorista salafista y yihadista presente en África occidental, y su nombre oficial es Jama'atu Ahlis Sunna Lidda'awati Wal-Jihad (personas dedicadas a las enseñanzas del profeta para la propagación y la guerra santa) (Emmanuel, 2018).

Debido a la crisis política que existe en los diferentes países de la Unión Africana, Boko Haram ha logrado extender su poder y sus dominios económicos y políticos, así como su grado de reclutamiento de la población civil, provocando que la aparición de este El grupo terrorista es una prioridad de la agenda de seguridad de la Unión Africana (Emmanuel, 2018).

Es un movimiento que fue creado en 2002 en Maiduguri, en el noreste de Nigeria, por Mohamed Yusuf. Primero fue descrito como una secta que abogaba por el Islam radical y riguroso, luego se acercó a Al Qaeda, seguido por el Estado Islámico. Actualmente, Boko Haram está dirigido por Abubakar Shekau, y esto desde el año 2009 (Emmanuel, 2018). Debido al poder del grupo islámico radical Boko Haram, varias poblaciones en el continente africano han sufrido graves violaciones de sus derechos civiles, como el tráfico y la venta de personas, los abusos sexuales y psicológicos, y los asesinatos.(Adebayo & Busari, 2018).

Inicialmente, sus miembros defendieron un islamismo radical y propusieron establecer un estado islámico que aplicaría la sharia en todo el país, pero principalmente en Nigeria, Camerún, Chad, Níger y Mali, entre otros (Adebayo y Busari, 2018, Nigeria: Boko Haram ..., 2017). Acusaron al gobierno nigeriano de ser corrupto e influenciado por los valores occidentales. "Se oponen a la occidentalización de la vida nigeriana que incluye la educación", dice Cédric Jourde, profesor de la Escuela de Estudios Políticos de la Universidad de Ottawa. Esta oposición, también justificada como una guerra santa, que mató a no menos de 33 mil personas en el espacio de nueve años, se lleva a cabo mediante prácticas violentas y sangrientas de toma de rehenes y ataques terroristas contra Cristianos y musulmanes que no comparten su visión del Islam (Emmanuel, 2018).



Sus principales víctimas son mujeres que son secuestradas y vendidas como criadas sexuales o como esposas. Los menores también se ven afectados por estos delitos, y la mayoría de las veces se ven obligados a casarse con hombres mayores y abusar de ellos. Las mujeres, hombres y niños que se ven obligados a unirse a Boko Haram, son sus víctimas frecuentes (y casi en todos los casos) de asesinatos (Adebayo & Busari, 2018).

Debido a que este movimiento ha surgido en Nigeria, es en este estado que su presencia es la más fuerte. Boko Haram confía en un sentimiento de exclusión de los habitantes del norte del país para completar su reclutamiento. "El Norte, y más aún el Noreste, son las regiones más pobres y menos educadas de Nigeria", dice Jourde. Algunos jóvenes son la esperanza de su familia y, por lo tanto, es imperativo que encuentren algo para alimentarse y alimentar a sus familias. En este contexto de pobreza y desempleo, muchos de los que prefieren regresar, o al menos están obligados a regresar, en este grupo jihadista (Emmanuel, 2018).

La forma en que reacciona el ejército no es útil. Al cometer abusos contra pueblos enteros porque sospechan que son simpatizantes de Boko Haram, solo convencieron a algunos nigerianos de unirse al grupo. Según Human Rights Watch, "las fuerzas de seguridad mataron a tiros a cientos de personas sospechosas de pertenecer a Boko Haram y otros miembros del público sin un vínculo aparente con el grupo, bajo la cobertura de poner fin a las amenazas del grupo. sobre los ciudadanos » (Nigeria : Boko Haram..., 2017).

Los gobiernos de los territorios afectados aún no han logrado controlar las acciones de Boko Haram, y su gente es vulnerable al riesgo de sufrir las mismas consecuencias de otros grupos influenciados por Boko Haram. Los principales estados afectados (mencionados anteriormente) y sus gobiernos han tratado de combatir al grupo islamista con su ejército y sus agencias de inteligencia. Como resultado, la expansión de Boko Haram en África occidental ha disminuido, pero a pesar de esta victoria, Amnistía Internacional continúa advirtiéndole a las autoridades nigerianas sobre el avance de Boko Haram. Además, las agencias de inteligencia en varios estados africanos han decretado que gran parte de los fondos de Boko Haram provienen de organizaciones benéficas musulmanas. Es decir, el movimiento recibe un apoyo significativo de la misma población de los estados víctimas de Boko Haram (Nigeria: El gobierno..., 2018).



En relación con este fenómeno, la Unión Africana hizo la resolución, en su última cumbre, de constituir una fuerza de tres mil quinientos soldados para poner fin a la actividad de Boko Haram. La idea es neutralizar militarmente a los combatientes de esta secta islamista. Además, esta organización internacional africana ha secretado varias ideas generosas, particularmente en el campo económico, incluida la Nueva Alianza para el Desarrollo de África (NEPAD) o el Fondo Monetario Africano. Sin embargo, la implementación de estos proyectos no ha florecido hasta ahora. Una de las razones es su débil capacidad para movilizar fondos africanos para llevar a cabo sus proyectos. Otra causa de los fracasos de las resoluciones de la Unión Africana en general se deriva del hecho de que los estados miembros de esta organización administran su política exterior de acuerdo con sus propios intereses. (Emmanuel, 2018).

Preguntas de Investigación:

1. ¿Cuáles son las afirmaciones de Boko Haram ?
2. ¿Cuál es la capacidad real de los países miembros de la Unión Africana para tratar con Boko Haram ?
3. ¿Cuáles son las razones principales por las que Boko Haram y otros grupos terroristas han ganado tanto poder en África?
4. ¿Cómo puede la Unión Africana bloquear el financiamiento para Boko Haram y otros grupos terroristas?
5. ¿Cómo responde la Unión Africana al surgimiento de grupos terroristas en África?

Fuentes de Apoyo:

Carretero, N. (17 de febrero de 2017). El infierno de Boko Haram. *El País*. Recuperado de https://elpais.com/internacional/2017/02/23/actualidad/1487852862_930917.html

El Ejército egipcio mata a 52 terroristas en el Sinaí. (08 de octubre de 2018). Hispantv. Recuperado de <https://www.hispantv.com/noticias/egipto/390272/ejercito-operacion-terroristas-sinai>



Okolo, P. (18 de octubre de 2018). Derrotar a Boko Haram, la promesa incumplida del presidente de Nigeria. *La Vanguardia*. Recuperado de <https://www.lavanguardia.com/internacional/20181018/452413440831/derrotar-a-boko-haram-la-promesa-incumplida-del-presidente-de-nigeria.html>

Referencias:

Adebayo, B. & Busari, S. (16 de octubre de 2018). Second aid worker held by Boko Haram executed as negotiation deadline expires. *CNN*. Recuperado de <https://edition.cnn.com/2018/10/16/africa/second-nigerian-aid-worker-killed-intl/index.html>

Emmanuel, A. (07 de febrero de 2018). Nigeria : en neuf ans, les exactions et crimes de Boko Haram ont fait des milliers de morts et de réfugiés. *La Tribune Afrique*. Recuperado de <https://afrique.latribune.fr/politique/2018-02-07/nigeria-en-neuf-ans-les-exactions-et-crimes-de-boko-haram-ont-fait-des-milliers--de-morts-et-de-refugies-767477.html>

Nigeria : Boko Haram, c'est qui ? C'est quoi ?. (05 de febrero de 2017). *Sipres*. Recuperado de www.seneweb.com/news/Afrique/nigeria-boko-haram-c-rsquo-est-qui-c-rsq_n_207340

Nigeria: El gobierno sigue fallando a las víctimas de Boko Haram cuatro años después de Chibok. (14 de abril de 2018). *Amnistía Internacional*. Recuperado de <https://www.es.amnesty.org/en-que-estamos/noticias/noticia/articulo/nigeria-el-gobierno-sigue-fallando-a-las-victimas-de-boko-haram-cuatro-anos-despues-de-chibok/>